

# Accueil protocolaire au Portugal

Ce matin, le couple grand-ducal se rend à Lisbonne pour une visite d'État de trois jours. Les ministres Jean Asselborn et Jeannot Krecké font partie de la délégation.

Entre l'accueil officiel, ce matin, à l'aéroport militaire de Lisbonne et la visite de la ville universitaire de Coimbra, mercredi, c'est un programme chargé qui attend le couple grand-ducal et toute la délégation luxembourgeoise au Portugal. Le chef d'État et son épouse resteront trois jours dans ce pays avec lequel le Grand-Duché entretient des relations particulières. Retrouvez ci-dessous une série d'étapes choisies, issues du programme officiel. De demain à vendredi, *Le Quotidien* vous livrera des comptes-rendus détaillés au jour le jour.

De notre journaliste  
Christiane Keer

Ce n'est pas la première visite d'État qui amène le Grand-Duc Henri et la Grande-Duchesse Maria Teresa au Portugal. Il y a dix ans déjà, ils y ont effectué un séjour officiel - à l'époque encore en tant que couple héritier. La dernière visite du Grand-Duc Jean et de la Grande-Duchesse Joséphine-Charlotte remonte même à 1984. Pourtant, ce sont des liens spéciaux qui lient le Portugal au Luxembourg et vice-versa.

## Le couple grand-ducal se rendra à Coimbra

Selon les chiffres du Stater, datant du 1<sup>er</sup> août dernier, la communauté portugaise compte au Grand-Duché 85 197 personnes. Avec 16,43 % de la population totale du pays, les Portugais forment ainsi de loin la plus grande communauté étrangère au Luxembourg. Une grande partie de ces immigrants sont originaires des alentours de Coimbra, une ville située à deux cents kilomètres de Lisbonne, surtout connue pour son université, un des plus vieux établissements d'Europe de réputation mondiale. En mai 2008, la ville d'Esch-sur-Alzette a reçu une délégation de Coimbra, avec laquelle la municipalité a conclu un jumelage, très apprécié de la communauté portugaise de la Métropole du fer. Lors du dernier jour de sa visite, jeudi, le couple grand-ducal aura l'occasion de visiter cette ville et notamment à son université qui entretient d'ailleurs un programme d'échange d'étudiants en informatique avec l'université du Luxembourg.

C'est le président de la République portugaise, Aníbal Cavaco Silva qui a invité le couple grand-ducal. Les deux chefs d'État et leurs épouses se



Le couple grand-ducal est l'invité d'honneur de la République du Portugal jusqu'à jeudi.

rencontreront ce midi au palais de Belém, situé dans la petite ville éponyme près de Lisbonne. Ce bâtiment prestigieux, ancien palais royal, servira de décor aux entrevues des deux couples, qui seront suivies d'un déjeuner privé.

Lors de leur séjour au Portugal, le Grand-Duc Henri et la Grande-Duchesse Maria Teresa auront également l'occasion de suivre les traces de l'histoire. Ce matin, le couple est attendu au monastère de Jerónimos où il déposera une gerbe devant les tombes du célèbre poète et héros national portugais, Luís Vaz de Camões. Le couple grand-ducal s'inté-

ressera aussi à l'histoire de sa propre famille, qui est directement liée au Portugal. C'était en effet dans la petite ville côtière de Cascais que la Grande-Duchesse Charlotte, le prince Félix et leurs six enfants (dont le Grand-Duc Jean) ont trouvé refuge en 1940, après l'invasion nazie, avant de s'exiler à Londres.

Les ministres des Affaires étrangères, Jean Asselborn, et de l'Économie, Jeannot Krecké, auront, cet après-midi, un échange de vues avec leurs homologues portugais, Luís Amado (Diplomatie) et José Vieira Da Silva (Économie). Ils aborderont essentiellement des sujets liés à l'ac-

tualité politique européenne et internationale et signeront un accord de non-double imposition entre le Luxembourg et le Portugal. Les ministres de l'Économie discuteront des thèmes d'actualité financière et économique. Ils se reverront d'ailleurs mercredi, à l'occasion d'un séminaire économique et financier, dédié à renforcer les relations économiques et commerciales entre les deux pays. Le Grand-Duc Henri et le ministre Jeannot Krecké y présenteront aux investisseurs portugais les opportunités du secteur économique, financier et bancaire luxembourgeois.